

APOLO

A las 3, sin numerar, 5 y 7'15 numeradas, y de 9 a 1 continúa.

Grandioso estreno en español. Rey Soria Films presenta otro de sus grandes éxitos.

LA BESTIA NEGRA

Una película de escenas espectaculares y en que vereis, ¡Drama... Comedia... Intriga... Emoción...! Magistralmente interpretada por los geniales artistas

Arturo de Córdoba, Fernando Soler, Blanca Vischer y la niña Mary López, prodigio de la cinematografía mexicana. Una película de éxito extraordinario.

Apta para menores.

NOTICIAS VARIAS

VIAJEROS. — Para la Península marchó don Francisco Méndez Espinosa, después de una corta estancia entre sus familiares que se encuentran en Ceuta.

Deseamos a dicho señor que su estancia le fuera muy agradable a la vez que le deseamos buen viaje.

—A la Península marchó ayer la Reverenda Madre Superiora Generala del Instituto de Religiosas Misioneras de la Inmaculada Concepción, acompañada de su secretaria.

—Don Manuel Rovayo, marchó a Granada en el vapor correo de ayer.

—Regresó ayer tarde de la península el reputado doctor don Cayetano de la Vega, al que hemos tenido el gusto de saludar.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos los siguientes: Rafael Cuesta López, de herida contusa en la región malar izquierda, casual, leve; Sebastián Martín López, de herida contusa en el dedo primero de la mano izquierda, accidente de trabajo, leve salvo complicaciones; Mohamed Ben Hadue, de herida contusa de tres centímetros en la región occipital, leve salvo complicaciones; Juan Vilches, de herida cortante en el dedo medio de la mano derecha, casual, leve.

FUNERALES. — A las diez horas de ayer tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de África, un solemne funeral por el alma de doña Josefa Bristol de la Rubia, esposa de don Ciriaco García, del comercio de esta ciudad.

El templo se encontraba completamente ocupado por gran cantidad de familiares y amigos del esposo de la finada.

Nuevamente volvemos a expresar a don Ciriaco García, nuestro sentido pesar a la vez que elevamos una oración por el alma de la finada.

—A las 8 y quince horas de ayer sábado y en la iglesia de Santa María de los Remedios, se celebró el funeral anunciado por el alma de don Celedonio Lucera Hierro, industrial de esta Plaza, fallecido el día 5 de febrero del año actual.

El templo se encontraba ocupado por familiares y amigos del finado.

A su hermana, sobrinos, y demás familiares y afectos, reiteramos nuestro sentido pesar.

POSTULACION. — Hoy domingo, hay cuestación de "Auxilio Social", colocándose el emblema "Escudo de Isabel, Reina de Castilla y León".

CRUZ ROJA. — En el sorteo de ayer resultó premiado el número 109.

RESTABLECIDO. — Restablecido de las dolencias que le retuvieron en cama varios días, hemos tenido el gusto de saludar en la calle a nuestro amigo don Manuel Maeso Gómez, lo que celebramos.

CONSEJO. — La Adoración Nocturna Española en esta plaza, ha designado a los señores siguientes para que formen el Consejo Directivo de la misma, en el año actual: presidente, don José Blein Zarazaga; vicepresidente, don Manuel Martínez Tonda; tesorero, don Julio Llerena Fernández - Arroyo; secretario-contador, don Rafael Orozco García y vocales, don Jesús López Lapuente, don José Guíl Valverde y don Francisco Gutiérrez Ponce.

NATALICIO. — Ha dado felizmente a luz un niño doña Ana Téllez de Meneses, esposa de don Luis Ramos de la Cruz.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado

Deja entrar el Sol en tu casa y que bese y caliente tus ropas.

Te conviene su acción beneficiosa.

Ayuntamiento de Ceuta

EL ALCALDE ACCIDENTAL DE ESTA CIUDAD.

HACE SABER: Que la Jefatura del Servicio de Ganadería interesa que los cabritos sean sacrificados en el Matadero Público Municipal; se advierte en cumplimiento del artículo 710 de las Vigentes Ordenanzas que toda clase de reses, incluso los cabritos dichos serán sometidos a la inspección veterinaria en dicho establecimiento. El incumplimiento del mencionado precepto será sancionado con todo rigor, sin perjuicio de la responsabilidad que debe exigirse por atentado a la salud pública.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 21 de febrero de 1942. El Alcalde Accidental Manuel Delgado Tagle.

VISITANDO "EL FARO"

Varios elementos de "Cifesa" en nuestra casa

En la tarde ayer visitaron "EL FARO" algunos elementos que componen la expedición de la productora "Cifesa", que actualmente rueda en Marruecos los exteriores de la película "¡A mí La Legión!"

Fueron recibidos por nuestro Administrador y personal de Redacción, quienes acompañaron a los simpáticos visitantes, que quedaron muy complacidos y tuvieron frases de elogio para las instalaciones de los diferentes servicios del Periódico, así como de los talleres y fotograbado.

Los señores visitantes fueron, don Elías Duce, administrador; don Jaime G. Herranz, autor del guion de la película; don Miguel Pozanco, actor cómico; don Melchor Chirona, maquinista; don Ricardo Albiñana, fotógrafo y don César Fraile, ayudante de operador.

A dichos señores volvemos a saludar desde nuestras columnas a la vez que les agradecemos la cortesía que han tenido y todas las frases de elogio para nuestro Diario.

PREPARATIVOS PARA LA SEMANA SANTA

Según se nos informa, la agrupación de Cofradías, se está reuniendo con objeto de estudiar la preparación de todo aquello que concierne a la próxima Semana Santa, que se espera, revista gran brillantez.

La reunión se está efectuando desde el pasado día 14, bajo la presidencia del prioste don Francisco Romero, y en la Sacristía de la iglesia de Nuestra Señora de África.

Mucho son los proyectos que se están planteando para su estudio y es de esperar que en breve podamos informar a los lectores, de todo aquello que se relaciona con la próxima Semana Santa que, como dejamos escrito, se espera supere en brillantez a todas las anteriores.

Doctor W. Santos

Ex Profesor A. de la Facultad de Medicina de Salamanca

Matriz y Partos

Consulta de 4 a 6 General Queipo de Llano núm. 2. 1.º Teléfono 8-1-7

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Domingo 22 de febrero de 1942. Van 53 días y faltan 312. Sol sale a las 7,2, pónese a las 17,60. Luna sale a las 10,24, pónese a las 0,18. Cuarto creciente mañana día 23.

SANTORAL DEL DIA. — Dominica I de Cuaresma. La Catedral de San Pedro en Antioquia. Santos Papias, Abilio y Pascasio, obispos; Ariston, confesor; Margarita de Corbana, penitente y Eleonor, virgen.

EVANGELIO DE LA DOMINICA. — En un lugar desierto y escabroso lucha Jesús con Satanás y le derrota; los ángeles festejan la victoria poniendo al Señor la mesa para un banquete de gala. Si queremos sentarnos a la mesa con Jesús, aprendamos antes estas tres lecciones: a) ventajas de las tentaciones; b) clases de tentaciones; c) como vencer las tentaciones.

Ventajas de las tentaciones. — La tentación no es pecado; si en ella hubiera un millonésimo de pecado, Cristo no hubiera podido tener tentaciones. Los mayores santos las han tenido, valerosamente pelearon contra ellas y consiguieron victorias. Porque (la cerámica se temple y se prueba en el horno, la santidad en la tentación". Dios acrisola a los santos como el oro en el fuego. Tobías y Job, fueron tentados, porque eran gratos a los ojos de Dios; porque Dios te quiere, te hace llorar. No hay que temer; mientras no las busquemos, ni demos ocasión a que nos asalten, vengan las que quieran y con la intensidad que Dios permita; no permite El que seamos tentados más de lo que podamos.

Tres clases de tentaciones. — Las que acometieron a Jesús en el desierto son el arquetipo de todas las posibles. Claro que a Cristo no le venían más que de fuera, y a nosotros muchas nos nacen de dentro. La primera tentación pertenece a la concupiscencia de la carne. En Cristo tomó el aspecto de gula. La segunda tal y como la narra el Evangelio de hoy, pertenece a la soberbia de la vida. La última fué de concupiscencia de los ojos.

Como vencer las tentaciones. — Con las tres armas que esgrimió Cristo y que pone en nuestras manos para que peleemos y vencamos: la oración, la penitencia, la palabra de Dios. Es doctrina de fe que no podemos rechazar por mucho tiempo las tentaciones graves sin gracia de Dios; hay que pedirla, pues con la oración. Hay que imitar a Cristo en la penitencia; somos pecadores y tenemos que satisfacer. La palabra de Dios leída, meditada, escuchada será una gran arma para vencer las tentaciones.

MISAS PARA MAÑANA. — San Pedro Damiano. 2.ª, 3.ª y 4.ª oraciones, secretas y post-comuniones de la feria de la vigilia y por la paz. Credo. Ultimo evangelio de la vigilia; o de la feria, 2.ª, 3.ª y 4.ª oraciones, secretas y post-comuniones del Santo, de la vigilia y por la paz. Prefacio. Cuaresma o de la Vigilia, 2.ª, 3.ª y 4.ª oraciones, secretas y post-comuniones del Santo, de la feria y por la paz.

MISA PARA EL MARTES. — De San Matías, Apóstol; 2.ª, y 3.ª oraciones secretas y post-comuniones de la feria y por la paz. Credo. Ultimo Evangelio de la Feria.

Ayuntamiento de Ceuta

Negociado de Abastos

RACIONAMIENTO

Desde mañana lunes y hasta el día 3 inclusive del próximo mes de marzo, podrán adquirirse en los establecimientos de costumbre, mediante los cupones que al efecto se señalan y a los precios que también se indican por ración, los artículos siguientes:

- Núm. 107. — Medio Kilo de alubias por 1,35 ptas.
- Núm. 108. — Medio Kilo de azúcar, por 1,30 ptas.
- Núm. 109. — Un cuarto Kilo de arroz, por 0,45 ptas.
- Núm. 110. — Un cuarto litro de aceite, por 1,15 ptas.
- Núm. 111. — Un cuarto kilo de jabón, por 0,90 ptas.
- Núm. 112. — Media libra de chocolate, por 2,20 ptas. (incluido timbre.)

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 22 de febrero de 1942. El Alcalde.

AVISO

Habiendo sido adquirido, en traspaso el puesto que para la venta al público, de frutas y hortalizas, poseía en el número 24 de la calle del Teniente Coronel Gautier, (Hádú) don José Cuadra Ríos, por don Antonio García Ramos, se hace saber por el presente, que los acreedores de dicho señor pueden liquidar sus cuentas en el mencionado puesto hasta fin del presente mes, pasado cuyo plazo no será admitido reclamación alguna por parte del nuevo propietario del indicado puesto. Cetua, 13 Febrero 1942.

Juan Trujillo Santos

Riñón - Vias urinarias. Cirugía general. Consulta de 12 a 14. Isabel Cabral, 7. Tlf. 145

Anuncie en EL FARO

CONSTANTINO COSIO, HIJO

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS FINOS

CHICLANA DE LA FRONTERA

DEPOSITO EN CEUTA

Breve crónica de la situación militar

En el Pacífico el ataque a la isla de Timor es la nota principal de la jornada. Esta isla tiene una longitud de 500 kilómetros y una anchura de 100, estando poblada por unos 800.000 habitantes. Los japoneses han desembarcado al mismo tiempo, en Dili capital de la parte portuguesa, y en Kupang capital de la holandesa; la ventaja estratégica que da a los nipones la ocupación de la isla, para futuras operaciones contra Australia es enorme, pues sitúan sus bases aéreas a unos 500 kilómetros de Port-Darwin, con lo cual pueden escoltar sus bombarderos con cazas que con su acción garantizan el ataque a dicha base. Esta ocupación era imprescindible al mando nipón para proseguir sus operaciones hacia el Sur, pues no podrían intentar ningún desembarco en Australia con una posición enemiga en el flanco de la ruta de sus transportes. Asistiremos en breve a la tragedia australiana que después de dar toda su ayuda a Inglaterra es abandonada por ésta a su suerte.

En Libia, la desmoralización de las tropas italianas e indias es grande, pues los ataques a Port-Darwin y a Rangún, hacen peligrar la seguridad de su patria, y lógicamente preferirían luchar en defensa de su casa, que no en los arenales líbicos, ante unas tropas que los vapulean a cada momento. Seguramente al primer ataque, Rommel tendrá que correr mucho para alcanzarlos.

En el Atlántico las cosas se complican para Roosevelt, ya que la actuación impune de los submarinos en un mar plagado de bases americanas, amenaza la seguridad del canal de Panamá, punto vital cuyo funcionamiento regula los movimientos y fuerza de la escuadra americana.

Del frente europeo nada nuevo que señalar. La reforma ministerial inglesa no cambiará la situación militar, pues no ha consistido más que en un apuntalamiento del edificio político inglés. Los británicos tienen confianza en Sir Staffords Crips por creer que fue el promotor de la intervención rusa; sin embargo a quien hay que achacar el éxito de los anglo-sajones en este asunto, es al factor político e histórico entre Rusia y Alemania que obligaba a la guerra, hubiere o no hubiere un Cripps en Moscú.

Observador.

Especial para EL FARO

COMO FANTASMAS...

Este lago inmenso, con sus treinta kilómetros de anchura y sus dos metros verticales de espesor duro como el cemento, tiene ciertos desniveles, lomas petrificadas que parecen olas muertas. Una salpicadura de hoyos negros, lo marcan con la viruela de los cañonazos. Hay otros hoyos invisibles, donde acecha el enemigo y embarcaciones que son observatorios rojos comuflados, islas malditas sobre esta llanura de hielo. A la luz de la luna blanca, el inmenso lago parece de transparente cristal. Y a la luz de la luna roja, en el punto de su orto, esta gran luna roja que a veces nos hace estremecer, la superficie cristalina semeja teñida en sangre. El frío todo lo adensa, lo petrifica. El aire es sólido y nos hace temer que vaya a quebrarse. El silencio llega a tomar forma compacta y, de vez en cuando, parece rasgarse con un previo crujido. Son las explosiones que corren sus ondas centrifugas sobre la distancia desierta del lago fantasma que nunca duerme, encogido al castigo de los proyectiles, alerta siempre al paso de las patrullas que exploran dónde estará la muerte.

Hemos hablado del lago fantasma. Aquí el frente no es estable. No es una línea continua, sino de posiciones; una guerra de golpes de mano, de entrantes y salientes, una lucha elástica como de goma. Las posiciones de la División Azul son invulnerables, a pesar de todo. Los rusos, protegidos en la noche, llegan a sus observatorios avanzados —esas barcas que un día quedaron presas por la tenaza de hielo, y que camufladas en la distancia, son imposibles de ver—, llegan por miles y miles. Allí se colocan los esquís y se preparan. Entonces avanzan en masas cerradas, completamente vestidos de blanco y vienen en línea recta de frente, hacia los puestos españoles. La velocidad de los esquís y su camuflaje de nieve les hace muy difíciles de descubrir en la noche blanca. A cierta distancia lanzan bengalas que iluminan con gran claridad todo el confin. Entonces parece de día y ellos ya se han orientado. Otras bengalas surgen después, estas de luz

El aseo personal evita muchas enfermedades y es un signo de educación

am. villenta, y forman una cortina impenetrable a la mirada. La vista se nubla durante unos diez minutos, que ellos, impenetrablemente, aprovechan para correr hacia nosotros a enorme velocidad. Gritan como poseídos: ¡Hurra! ¡Hurra! Y se enardecen como demonios. Descarga tras descarga les recibe, seguidas de una lluvia de bombas de mano. Las explosiones y las ráfagas de ametralladora forman un infernal concierto que apaga los gritos del enemigo. De vez en cuando, con emoción vibrante en la garganta, suera sobre el combate un ¡Arriba España! que restalla como un latigazo. También puede oírse algún castizo improprio que lanza cualquier soldadito con su bomba: —¡Tomad... cochinos! — Con las balas, salpica el hielo herido por aquí y por allá. La situación se despeja. Ahora se retiran los rojos aún con más velocidad que trajeron, dejando sobre el hielo montones de cadáveres. Pero no vuelven por el mismo camino: en absoluto silencio, se dirigen a golpe de esquí, no hacia enfrente, sino por ambos lados, en sentido oblicuo, formando un ángulo muy obtuso, cuyo vértice somos nosotros. Y no dejan huella ninguna en esta superficie tersa: ni pueden indicarnos una pista sobre su punto de retira-

da. Hecho de nuevo el silencio, el lago de cristal vuelve a quedar encantado. Los rojos vinieron como demonios y han huido como fantasmas...

Amanece un día pálido y no logra romper el sol. El ambiente lívido se anima sólo por las canciones falangistas y legionarias de algunos voluntarios, mientras otros duermen su cansancio de la noche, con un ojo abierto.

A los españoles nos faltaba esta prueba de luchar contra lo invisible. Y también hemos vencido. Los rusos, conocedores de su propio terreno, duchos en el deslizamiento sobre las superficies heladas, y valiéndose siempre de la sorpresa, de la impunidad, no han conseguido ni una sola vez, a pesar de su superioridad numérica, encontrar el punto vulnerable de nuestras líneas. Ello es imposible, porque en donde estén los españoles no hay punto que sea penetrable. Cuando el tiempo lo permita, habrá un enemigo menos, más fuerte que los rusos. Se romperá el encanto infernal del lago y el ruido de sus cristales quebrados por una ola cálida, acompañará a nuestros himnos de victoria: —¡Y volverá a reír la Primavera...!

Simón de Roda Lucena. Frente del Este. Febrero 1942.

EN EL FRENTE DEL ESTE, LOS rusos sufren enormes pérdidas

17 buques mercantes con un desplazamiento total de 102.000 toneladas, han sido hundidos por los submarinos alemanes

PARTE ALEMAN

Berlín, 21. — Comunicado oficial del alto mando alemán. Las fuerzas blindadas que operan en el frente del Este han destruido el grueso de un ejército ruso. Cinco mil prisioneros, en números redondos, treinta y siete mil muertos y gran material de guerra han sufrido los rojos en uno de sus ataques al ser rechazados simultáneamente por las fuerzas alemanas. Nuestras tropas de Tierra y Aire han rechazado un ataque en el Africa del Norte sufriendo el enemigo grandes pérdidas. En la Cirenaica Oriental fueron también rechazadas las fuerzas enemigas. Un comunicado especial da cuenta de haber hundido los submarinos alemanes 17 buques mercantes con un total de 102.000 toneladas, frente a las costas norteamericanas. La Aviación británica ha perdido 39 aviones entre los días 11 y 20 de Febrero, mientras que los alemanes solo han perdido 4. — EFE.

COMUNICADO ESPECIAL NAVAL

Berlín, 21. — Comunicado especial naval. Los submarinos alemanes han hundido 17 buques mercantes enemigos con un total de ciento dos mil toneladas. Se llevan hundidos al enemigo 80 barcos mercantes con un desplazamiento de 532.200 toneladas. En el mar Caribe un submarino en las inmediaciones del golfo de París en la parte Oeste de la isla de la Trinidad ha hundido a dos buques enemig-

gos, uno de ellos petrolero. — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 21. — Comunicado oficial número 630 de las fuerzas armadas italianas:

Fuerzas exploradoras enemigas han estado contraatacando nuestras avanzadillas al Sur y Sudeste de Tmimi y Mechili.

Auteayer la actividad de nuestra Aviación fué limitada a causa del mal tiempo. Nuestros aviones han efectuado acciones de destrucción en la retaguardia enemiga. Limitado número de bombas, lanzadas por la Aviación enemiga en el sector de Zuara y Homs, no han causado daños. Un submarino propio no ha regresado a su base. Según noticias enemigas la mayor parte de la tripulación ha sido capturada y conducida a Gibraltar.

El torpedero "Sagittario" al mando del teniente Sr. Vascello Lanfranco Lanfranchi, ha atacado y hundido en pocos segundos a un submarino enemigo. — EFE.

PARTE AUSTRALIANO

Canberra, 21. — Comunicado del Aire. Informaciones recibidas de fuente oficial permiten asegurar que entre los aviones que atacaron las islas Bathurst, se encontraban algunos aparatos alemanes. Sus bombardeos no han ocasionado ninguna víctima. Varios cazas tipo 0 han atacado a nuestros buques mercantes en la costa meridional de Nueva Guinea. — EFE.

Cruzada

El periódico madrileño "Arriba" ha publicado un interesante editorial, del cual recogemos los párrafos más significativos del mismo, por creerlo de sumo interés.

Comienza diciendo el mencionado diario que no cabe exigir en nombre de la más elemental disciplina, el silencio y la devoción hacia cuestiones que, por haber estado en la ilusión de los héroes muertos y en la conciencia general de nuestra empresa, han adquirido en la palabra definidora del Mando, una categoría suficiente para clavarle como axioma político.

Hemos escrito para la Historia sobre la Tierra y sacrosanta Cruzada y la voz del pueblo que calificó de ese modo su más alta y reciente epopeya, no podía engañarse porque el alma colectiva de los pueblos es la definidora por esencia de sus hechos y de sus virtudes.

Tememos que al socaire de los defensores acérrimos de una terminología intangible intenten profesar los que aprovechan toda coyuntura para flanquear nuestro estilo. El punto final se impone por razones de disciplina, de oportunidad política y de doctrina falangista. El concepto de Cruzada reivindicamos para el falangismo porque es el que conviene de una manera especial al resurgimiento y a la primacía de lo espiritual, que nuestra generación ha reclamado "manu militare". El mundo comprendió el sentido y la voz militar de la Cruzada, cuando una arrebatada existencia espiritual puso en pie de guerra a los hombres.

En los albores de nuestra Falange, en sus textos fundacionales, la palabra "cruzada" aparece escrita por la propia argumentación de José Antonio y en aquellos primeros días, aplicada nada menos que en el orden de la conducta, el punto noveno de aquel esquema inicial convoca a los españoles a una Cruzada por la grandeza y libertad de España. Nos negamos, como soldados de una epopeya y sin semejanza, a reducir nuestra empresa a un orden limitado de impulsos y reclamamos, para definirla, la palabra y la razón de una cruzada. Hasta como expresión clásica nos sirve mejor que ninguna otra, porque ella resume el bosque de cruces a cuya sombra reposa el corazón de nuestro héroe y la voz de las campanas que han vuelto a alzarse sobre las torres de nuestras iglesias. Ella nos sirve ante todo, para enlazar el reciente pasado con el vigoroso presente de nuestra "División Azul" sobre los campos de Rusia y los trazos de aquellas cruces se prolongan hasta la estepa que reclama hoy sangre española.

Después de analizar de una manera contundente los distintos pormenores de hasta por un impulso de pudor de hombres acuciados por problemas inmensos que acometen a la existencia española, nos resistimos a detenernos con delectación de pendolistas en estas rotulaciones, mucho más cuando la rotulación está escrita con la sangre de España y no hay más que hablar.

ANUNCIOS breves. 0'20 por palabra. Se reciben en esta Administración hasta las 10 de la noche.

HERNIADOS

Aparato SUPER COMPRESOR "HERNIUS" AUTOMÁTICO, para la curación de las hernias.

Construcción exclusiva para cada caso bajo prescripción facultativa

VISITA EN CEUTA:

El Dr. D. Salustiano Más Cleries en su consultorio, calle González de la Vega, 2, 2.º, (frente puerta salida Teatro Apolo) reconocerá a los herniados el día 24 del corriente, de 10 a 1 y prescribirá el modelo "HERNIUS", siguiendo las indicaciones pertinentes.

VISITA EN TETUAN:

El Dr. D. Rafael Gómez Lachica, Sidi Mandri 14, 2.º planta, el día 23 de 10 a 1.

Casa Central: GABINETE ORTOPEDICO "HERNIUS", Rambla de Cataluña, 34, pral. BARCELONA.

(Aprobado por la Censura Sanitaria N.º 1136)

LOS ALEMANES HAN CERRADO UNA BOLSA EN EL FRENTE RUSO

Dentro quedaron 4.800 prisioneros

El acorazado francés "Dunkerque" ha logrado llegar a Colombo

PETROLERO HUNDIDO

Buenos Aires, 21. — Un comunicado del departamento de Marina de los Estados Unidos confirma que el petrolero "S. H. Plum" fué averiado frente a las costas de los Estados Unidos a consecuencia de un ataque que tuvo lugar el 16 de febrero. El petrolero fué abandonado por su tripulación y se hundió. — EFE.

VIADUCTO REPARADO

Tokio, 21. — El viaducto que une a la isla de Singapur con el continente ha sido reparado por los soldados de ingenieros japoneses volviéndose a reanudar el tráfico ferroviario entre Singapur y los estados federados en Malasia. Dentro de poco el servicio quedará completamente normalizado.

DERROTAS EN TODAS DIRECCIONES

Berna, 21. — Un telegrama de Washington anuncia que el embajador Bullitt, apenas regresado de su misión en la zona del Pacífico, declaró que estimaba que durante un año y medio los anglosajones deberán sufrir todavía una serie de derrotas en todas las direcciones. — EFE.

LOS TEMORES DE INVASION

Berna, 21. — En Australia el temor a una invasión ha llegado a tal grado que noche y día patrullan fuerzas vigilando las costas y destacamentos aéreos cruzan sin cesar sobre los parajes peligrosos, según despachos recibidos por los periódicos suizos.

A este propósito la prensa australiana subraya que los éxitos japoneses ponen en peligro a Australia, la India y las Indias Neerlandesas, es decir todo el sistema nervioso de los aliados en la zona del Pacífico. — EFE.

NOMBRAMIENTO DE UNA COMISION

Lisboa, 21. — Comunican de Washington que la comisión naval del Senado ha decidido nombrar una subcomisión de seis miembros para que investigue sobre las causas de la destrucción del navío "Lafayette" (antiguo "Normandie"). — EFE.

CIERRE DE UNA BOLSA

Berlín, 21. — Una bolsa ha sido cerrada por las tropas alemanas en el sector central del frente del Este en el curso de unas operaciones de limpieza, mediante las cuales han sido hechos 4.800 prisioneros soviéticos. — EFE.

REFERENCIAS INGLESAS

Londres, 21. — Los informes recibidos hasta ahora en los centros oficiales de Londres, indican que todavía no ha habido ningún desembarco en Rangún.

Tampoco se posee confirmación respecto al desembar-

co en Timor pero se dice en dichos centros oficiales que la noticia no deja lugar a dudas.

En el sector de Birmania continúan las batallas. Estos combates llevan dos o tres días de desarrollo con pérdidas por ambas partes.

En cuanto a Libia no se señala ningún cambio de importancia.

Las operaciones de patrulla continúan, pero las fuerzas del Eje no han abandonado las posiciones que ocuparon recientemente. — EFE.

COMUNICADO NORTEAMERICANO

Washington, 21. — Comunicado del Departamento de Guerra de los Estados Unidos: Filipinas. — El intenso fuego de artillería por ambas partes ha sido la principal característica de la acción desarrollada en la Península de Bataan en las últimas 24 horas.

Las patrullas de infantería desarrollaron gran actividad. En el aire, los aviones enemigos efectuaron incansantes vuelos sobre nuestras líneas.

Se han reanudado los tiros de artillería enemiga contra nuestras posiciones, especialmente contra Porthsahui. Nuestras baterías de defensa respondieron al fuego enemigo. — EFE.

EL "DUNKERQUE" EN COLOMBO

Vichy, 21. — En la mañana de hoy se ha reunido el

Consejo de ministros francés. Fueron objeto de principal deliberación la llegada a Colombo, por sus propios medios, del acorazado francés "Dunkerque" atacado por la flota inglesa en la bahía de Ain-Kebir y la marcha del proceso de Riom. — EFE.

UNA MANIOBRA TACTICA

Berlín, 21. — En los círculos oficiosos alemanes se dice que Churchill ha preferido modificar su Gabinete antes que resignarse a plantear la cuestión de confianza, ya que el resultado de la votación no le parecería muy seguro.

Se dice en esta capital que el primer ministro es posible que haya querido efectuar una maniobra táctica hábil, confiando a Cripps las funciones de "líder" de la Cámara de los Comunes. — EFE.

LORD BEAVERBROOK A WASHINGTON

Londres, 21. — En breve se dirigirá a Washington el ex-ministro excluido del Gobierno inglés lord Beaverbrook. — EFE.

SALVAMENTO DE UN TESORO

Melbourne, 21. — Se ha conseguido recuperar varias cajas con barras de oro, por valor de cuatro millones y medio de libras esterlinas en las operaciones de salvamento de un barco que resultó hundido cuando transportaba un cargamento de oro. — EFE.

INFORMANDO AL DUCE

Roma, 21. — El Duce ha recibido al jefe de las tropas italianas en el Norte de África, quien le presentó un amplio informe sobre las batallas desarrolladas recientemente y la situación de aquellos frentes. — EFE.

LA MODIFICACION DEL GABINETE BRITANICO

Ginebra, 21. — La Prensa sigue comentando la modificación del Gobierno británico. Los diarios ingleses declaran que los cambios efectuados por Churchill no son suficientemente profundos.

Un periódico dice que la opinión pública ha resultado decepcionada con este cambio iniciado por el primer ministro.

Por la Prensa ginebrina se estima que el hecho más importante de esta modificación es la participación en el Gobierno, de Crippe, que es el hombre de confianza de Stalin y el más ardiente propagandista de las ideas bolcheviques. — EFE.

UNA INVITACION A CHUN KING

Nankin, 21. — El general Shunzokau Hata, jefe supremo de las fuerzas japonesas en China ha invitado al Gobierno de Chun King a cesar en la resistencia inútil puesto que la ruta de Birmania está muy amenazada desde el derrumbamiento de Singapur. — EFE.

BUQUES HUNDIDOS

Singapur, 21. — La aviación naval japonesa ha logrado un contratorpedero enemigo y averió gravemente a otro en el estrecho de Banka-Gasper. También fueron hundidos dos transportes. Además destruyó o derribó 32 aparatos enemigos. — EFE.

REGIMEN ESCOLAR

Tokio, 21. — El alto mando japonés en Filipinas ha invitado al gobernador general, Vargas, y al ministro de Instrucción a abolir totalmente la enseñanza de la lengua inglesa y de la cultura anglosajona en las escuelas y establecer la enseñanza de la lengua japonesa. Nuevos libros de lectura se adoptarán en todas las escuelas de Filipinas. — EFE.

DESMINTIENDO UNA AFIRMACION

Berlín, 21. — "Correspondencia Política Diplomática" desmiente hoy categóricamente la afirmación del ministro británico de Bloqueo, Dalton, que declaró en la Cámara de los Comunes que Alemania e Italia aún no han dado autorización para el envío de géneros alimenticios a Grecia.

Se trata de una mentira infame — observa la nota de Berlín — con la que se intenta ocultar las maniobras que Londres está desarrollando contra un pueblo arrastrado al abismo por los autores de la guerra, del Támesis. "Correspondencia" dice que se vé en esto la táctica de Gran Bretaña. — EFE.

ANSIEDAD EN AUSTRALIA

Roma, 21. — "El Times" en una correspondencia de Melbourne subraya la ansiedad creciente de Australia y anuncia que el Gobierno australiano ha decidido convocar al Parlamento en sesión secreta.

"El Times" cita en otro lugar varios párrafos de algunos periódicos australianos entre los que figuran "Melburne Age" que escribe que los australianos están asombrados y muy tristes y que ya resulta imposible pretender que tengan confianza en los que dirigen la estrategia en Extremo Oriente cuyos resultados fueron: tragedias y más tragedias.

El periódico termina pidiendo el cambio de algunos individuos que dirigen actualmente la estrategia de la guerra en el Pacífico. — EFE.

COMUNICACIONES INTERRUPTIDAS

Shanghai, 21. — Las comunicaciones radiotelegráficas entre Australia y los Estados Unidos, así como entre Australia y las Indias Neerlandesas quedarán interrumpidas el sábado próximo, según anunció el gobierno australiano. Las autoridades postales han declarado que estas medidas han sido adoptadas por el gabinete de Guerra, por razones de seguridad. — EFE.

FACTORES AL NUEVO ORDEN DE ASIA

En la minería thailandesa la obtención de estaño ocupa el lugar más destacado. Precisamente debido a la riqueza en estaño del país, los ingleses aspiraron a ejercer cada vez más su influencia sobre Tailandia. Cuán grande es el interés que los ingleses tienen por el estaño de Tailandia, se deriva del hecho de que en las minas de estaño thailandesas estaban invertidos considerables capitales ingleses, de tal modo que el estaño de Tailandia se encontraba prácticamente bajo el control inglés, ya que los más importantes productores del estaño del país eran controlados todos por la London-Ain-Corporación.

La obtención de estaño de Tailandia ascendió a 13.000 toneladas en 1936, a 14.000 en 1938, a 16.000 en 1939 y se calcula en unas 20.000 toneladas en 1940. La capacidad de producción de estaño de las minas de Tailandia se calcula actualmente en unas 23.000 toneladas. Tailandia ocupa el cuarto lugar en la producción de estaño del mundo. A los tres territorios del Asia Oriental que han sufrido de manera inmediata las consecuencias de la guerra, o sea Indias holandesas, Malasia y Tailandia, corresponden una cantidad anual de 170.000 toneladas aproximadamente, lo que

representa dos terceras partes de la producción total controlada por el cartel del estaño.

También tiene cierta importancia la extracción de sal de manantiales de aguas salinas, costras salinas, en el interior del país y de salinas marinas, pues se exporta predominantemente al Japón. Además, es notable la importancia de las piedras preciosas aunque el valor que de ellas se obtiene es todavía escaso.

No puede decirse exactamente que otras materias primas contiene el suelo de Tailandia. Solo se sabe que existen yacimientos de cobre, plomo, hierro, manganeso, antimonio bismuto y molibdeno. Hay sin embargo, que tener en cuenta que hasta ahora no se ha llevado aún a cabo una exploración sistemática del suelo de Tailandia, de tal modo que existe muy bien la posibilidad de que se encuentren otros yacimientos de minerales en las regiones en gran parte cubiertas de bosques y apenas exploradas. En los últimos años se trató mucho la cuestión de si en Tailandia habría yacimientos petrolíferos dignos de explorarse. Merece notarse que el Gobierno thailandés ha permitido a una empresa japonesa montar en el país una refinería de petróleo. Por lo demás, hay que

contar que los japoneses procederán, como siempre, a conciencia en la explotación de las materias primas del país.

Actualmente la industria de Tailandia carece prácticamente de la importancia. Solo pueden mencionarse molinos de arroz y serrerías. Pero también en el aspecto industrial pueden notarse ya los comienzos de un progresivo desarrollo. A consecuencia de que hasta ahora la explotación del país fué escasa, la red de comunicaciones están aún muy poco desarrolladas. El ferrocarril del Este cuenta, de todos modos, con una red relativamente considerable.

Tailandia es, por un lado un destacado país suministrador de materias primas y, por el otro un importante comprador de artículos elaborados a consecuencia de su deficiencia industrial. Se importan, especialmente, productos textiles, artículos metálicos, maquinaria, artículos eléctricos, productos químicos, combustible etc. Por su riqueza de materias primas y su necesidad de productos elaborados, Tailandia representa un feliz complemento del Japón, y en ese ambiente orienta su política económica. — J. V. Matheu.

Ruiz de Velasco da hoy un recital de piano

Esta tarde en la Emisora E. A. J. 46 Radio Ceuta, dará el notable pianista don Eduardo Ruíz de Velasco un concierto ajustado al siguiente programa:

- 1.ª parte. — I El Reloj del Abuelito (Fox). II Potpurri de tangos. III Una Lágrima (Rumba de la película "Por unos ojos negros").
 - 2.ª id. — I Potpurri de corridos mejicanos. II id. blús (fox lentos). III id. Fox.
- Las grandes condiciones artísticas del citado joven que ya ha actuado con francos éxitos en las Radios de San Sebastián y Zaragoza, harán que la audición de hoy sea del perfecto agrado de los radioescuchas.

Inspección Provincial de Trabajo

SUBSIDIO DE VEJEZ
El Instituto Nacional de Previsión hace saber que ya están preparados y a disposición del público, los impresos para solicitar la inclusión en el CENSO DE OBREROS ANCIANOS a que se refiere la Orden Ministerial de 12 de Enero último.

Así pues, los obreros y obreras que NO COBREN el Subsidio de Vejez y que, antes de primero de Enero de 1940 habían cumplido 65 años, (o 60 si padecían incapacidad profesional no producida por accidente del trabajo o enfermedad profesional indemnizable), pueden pasar a recibir instrucciones o impresos por la Delegación del Instituto Nacional de Previsión (Calle Canalejas número 3) y por las Oficinas de la C. N. S.

También pueden ver el texto íntegro de la citada Orden Ministerial en la C. N. S., Delegación del I. N. de P. y en esta Inspección de Trabajo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta a 19 de Febrero de 1942.
EL INSPECTOR JEFE
Antonio Cazalla Morales

Anuncie en EL FARO



BARACHOL

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enorme molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

Carbón vegetal español y leña

ya cortada para COCINAS ECONOMICAS

Servicio a domicilio

PEDIDOS DESDE 50 KILOGRAMOS

al teléfono 243, calle Calvo Sotelo, núm. 76



ESTA TARDE EN TETUAN

El Xerez y el Atlético se disputarán dos puntos

Tetuán va a ser hoy marco de otro gran acontecimiento deportivo; de otro encuentro de gran importancia y de vital trascendencia para el Torneo de Clasificación que se viene dilucidando y que esta tarde pone fin a su primera vuelta por cuanto los equipos que van a tomar parte en él —léase "Xerez C. F." y "Club Atlético" — tienen la imperiosa necesidad de esos dos puntos que lleva consigo el triunfo. El uno para no perder contacto con la cabeza de la clasificación y esperar así y el otro para conseguir clasificarse decorosamente y hasta ir a las eliminatorias de Copa.

El Atlético que aun no ha perdido en su casa que atraviesa un gran momento y cuenta con una segunda vuelta harto favorable, lleva una ventaja inicial al Cádiz y al Badajoz, precisamente por que estos ya se dejaron arrebatar algunos puntos en sus respectivos terrenos de juego, y se encuentra igualado al Onuba también imbatido en su campo. Quiere esto decir que un solo punto que se dejara arrebatar en Tetuán le daría una sensible desventaja y le alejaría casi totalmente de una buena clasificación. Más aún empeoraría su situación si fuera el "Xerez" quien le restara alguno de esos puntos, por cuanto el cuadro jerezano (con el Ceuta) le lleva la ventaja de puntos positivos.

La importancia que para unos y otros tiene el encuentro o, por mejor decir, los puntos que aquel lleva consigo, no puede escapar al más profano. Salta a la vista. Y siendo así es lógico esperar que el partido sea uno de los más interesantes y competido de cuantos van a tener por escenario el campo hípico de la capital del Protectorado. Reviste todos los caracteres de un verdadero acontecimiento y va a servirnos para aquilatar los valores de jerezanos

y tetuanies y sus posibilidades en este torneo clasificatorio cada vez más reñido e interesante.

Tras sus magníficas actuaciones frente al "Cádiz" y al "Ceuta", cabe esperar un nuevo esfuerzo "atlético". Un esfuerzo tan unánime y entusiasta, que le abra de par en par las puertas de la clasificación y confirmen su gran clase y potencialidad, demostrada ya ante aquellos grandes equipos. El "Xerez" es un equipo que juega mucho e imprime un elevado entusiasmo a todas sus actuaciones. No es enemigo fácil, como muchos creen y hay que arrollarlo a fuerza de amor propio y juego rápido y abierto en verdadera vertical hacia el gol. No debe confiarse ante él el cuadro campeón de Marruecos. Desde salida debe jugar como sabe hacerlo y como únicamente puede salir airoso de tan dura prueba.

Adelante, pues, y que un triunfo venga a coronar esta segunda actuación ante los suyos y ante la afición balompéica de la Zona que esta tarde se dará cita en el campo tetuani para aplaudir y alentar al cuadro campeón de Marruecos.

EL ONCE "CEUTISTA"

El once que el "Ceuta" opondrá en la tarde de hoy al "Cádiz", en el campo de Ana Viya, será el siguiente:
Comas; Telechía Carrasco; Padrón, Melito, Gonzalvo; Abad, Rosado, Tabilo, Melul y Morla.

Como también dijimos ayer, la expedición ceuti quedará en Puerto de Santa María o Puerto Real, a fin de trasladarse hasta Jerez y actuar

ANUNCIOS BREVES

- SE VENDE estantería y vitrinas en almacenes de tejidos "El Precio Fijo"
- HERRADURAS, clavos de herrar. Miguel Guil. Ceuta.
- ALAMBRES disponibles. Apartado 146 Ceuta.
- VENDO máquina escribir portable. Queipo de Llano, 2.
- CLASES a domicilio. Primera enseñanza preparación ingreso. Razón esta Administración.
- SE VENDE un vapor de pesca, para informe Emilio Zamallo. Telf. 3-2-7. CEUTA.
- VENDO máquinas escribir Continental y Underwood Sánchez. Falange, 23. Teléfono, 242.
- CAFALLERO solo desearía pensión completa en familia, habitación sin J con muebles. Razón en esta Administración.
- SE VENDEN varios muebles. Paseo Colón, 15-2.º izquierda. Ceuta.
- COCHE Fiat Topolino se vende. Razón en Garage Continental.
- COMPRO motores eléctricos transformadores cualquier estado. Deseo agentes compradores pagando buena comisión. Apartado 303. Bilbao.

allí el próximo domingo contra los titulares, en partido también del Torneo de Clasificación.

LASSO, ARBITRARA EN TETUAN

Para arbitrar el encuentro de esta tarde en Tetuán entre el Xerez y el Atlético ha sido designado el buen colegiado señor Lasso, del Centro.

EL "CARTAGENA" SUBSISTE

Parece que pasó la crisis en el seno del buen conjunto cartagenero. Se ha impuesto, al fin, el mejor deseo y, sobre todo, la firme decisión de que un club del abolengo del "Cartagena C. F." no quede borrado del fútbol nacional.

Por su Directiva fué publicada una nota oficiosa en la que se hacía constar que, pasado el plazo concedido para la cesión del mismo a persona que asumiera su dirección y requerida aquella Di-

ANIS

"LA ESPAÑOLA"

Seco y dulce. - RUTE

rectiva por la Regional para que continuara rigiendo los destinos del club, decidía continuar en el ejercicio de su cargo, sirviendo así los deseos de un gran número de sus socios, no consentidores de que el buen nombre del "Cartagena" fuese borrado del fútbol nacional. También se decía en dicha nota que había sido nombrada una comisión técnico-administrativa y que el nuevo equipo — integrado por elementos jóvenes de la localidad y primeras figuras del existente, se desplazaría hoy a Málaga, a fin de contender con el titular.

Esto ha sido el final de laboriosas gestiones, encaminadas todas a que el "Cartagena" subsista y continúe participando en el Torneo de Clasificación. Un final del que, como deportistas, hemos de congratularnos todos, porque por su gran afición y sus méritos balompéicos, Cartagena no merecía quedar alejada de toda actividad deportiva.

Por la Prensa cartagenera nos enteramos de que el club titular de aquella ciudad ha concedido la baja a su entrenador Papin y al jugador Santi, que venía actuando de extremo derecha.

Se vende en Tetuán

motor de once H. P. con reos-tato, corriente continua. Razón Administración de EL FARO

RECETARIO DE LA DOCTORA X

- UNA CATALANA.** — Nada de molestarme por las preguntas que me hace, puede hacer todas las que quiera, en la seguridad de que siempre procuraré complacerla.
- Para esas espinillas le recomiendo la siguiente fórmula que la puede usar pasando por la cara un paño empapado en esta loción, procurando resguardar los ojos:
- Acido salicílico: Un gramo.
 - Borato sódico: Cuatro gramos.
 - Alcohol de 90.º: Cinco gramos.
 - Agua destilada de rosas: Doscientos gramos.
- Al mismo tiempo le aconsejo suprima los vinos, licores, café, té, especias, embutidos, quesos fermentados y mariscos.
- Localmente puede aplicarse los siguientes polvos:
- Talco de Venecia: Cien gramos.
 - Oxido de zinc: Diez gramos.
 - Acido bórico pulverizado: Cinco gramos.
- Esencia de rosas: Una gota.
- Cuando tenga el cutis completamente limpio de erupción, consúlteme otra vez para aconsejarle una loción que lo dejará aterciopelado.
- A la segunda pregunta. — Puede usar sin recelo los depilatorios recomendados a Natalia; pues con su uso desaparece completamente el vello superfluo

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica, en su número 51, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se dispone la fusión en la Organización Nacional de Ciegos del Asilo Refugio de Ciegos Menores de Santa Catalina de los Donados.

—Se dispone corrida de escala en el Cuerpo de Ingenieros Industriales.

—Se dispone se den las correspondientes corridas de escalas en el Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos y en el Auxiliar de Archivos, Bibliotecas y Museos con arreglo a las nuevas plantillas aprobadas por la vigente Ley de Presupuestos.

—Se acepta la dimisión de su cargo de presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baracaldo, presentada por don Eladio Sánchez Martínez.

DIARIO OFICIAL DE MARINA. — El "Diario Oficial" del ministerio de Marina, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se convoca concurso-oposición para cubrir plazas vacantes en las Bandas de Música de la Armada.

—Se dispone quede únicamente para prestar servicios de tierra el Auxiliar primero de Máquinas don Demetrio Urgorri Díaz.

—Se dispone quede en la situación de "retirado" el auxiliar segundo de Máquinas, don Juan Quevedo Rodríguez.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

"EL FARO" en TETUAN

TEATRO Y CINEMA

Blanca Nieves y los siete enanos

Walt Disney, el creador inimitable de las "sinfonías tontas", ha realizado su obra cumbre con esta "sinfonía" magistral, que ayer presentamos, de difícil superación. "Blanca Nieves..." no es sólo una película de dibujos perfectamente lograda. Es, sobre todo, la emoción del arte plasmada en unos cuadros maravillosos, arrancados del reino de la fantasía por el lápiz mágico de un dibujante genial. Porque en esta producción todo es armonía: existe en el escenario donde viven los personajes del cuento memorable, en la combinación de colores en la música que impregna la acción de poesía, en los diversos caracteres de sus personajes, en la esplendor del paisaje, en la pulcritud de la técnica... Y de esta armonía absoluta, integral, resulta un conjunto tan admirable, tan acabado, que hace de la nueva película del famoso artista americano su acierto definitivo, el triunfo del cinematógrafo como arte. Del popular cuento de Grimm surgen los seres que cautivaron nuestro espíritu en los días de la niñez, adentrándose en el lienzo de plata con vida propia. La tragedia de la princesita Blanca Nieves, víctima de la envidia, adquiere en la pantalla el aguafuerte de una realidad humana. Y los espectadores — niños y mayores fundidos en idéntica ansiedad — siguen subyugados el desarrollo de la trama que borda la fantasía del autor. Se ríen con "Tontin", aplauden al "Sabio", se indignan con "Cascarrabias", compadecen al "Romántico", simpatizan con el "Bonnachón", se burlan del "Mocoso", bostezan — el bostezo es muy contagioso — con el "Dormilón"... Luego participan del dolor de estos siete gnomos cuando contemplan a la encantadora princesita su vida en el sueño de la muerte por las malas artes de la bruja maldita. Y, al fin, gritan su júbilo ante el justo castigo de la perversa ma-

drastra y el triunfo de la inocencia perseguida... Todos — hombres y niños — quedan prendidos durante hora y media en las redes multicolores de la película más perfecta que saliera del lápiz creador de Walt Disney. Ningún espectador puede substraerse al hechizo que emana de esta auténtica sinfonía de luz. Y la coincidencia de opiniones es unánime: nos encontramos ante la obra mejor realizada por la cinematografía moderna. Sus paisajes se superan en belleza: aquel bosque encantado, el amanecer en la selva, el castillo que se perfila en la lejanía a través de la niebla... El ritmo aleja la sensación del dibujo para enfrentarnos con movimientos de seres reales. Los más pequeños detalles son cuidados con tanto esmero — recordemos, por ejemplo, el gesto pudoroso de la paloma en la mano del Príncipe, y el movimiento pendular de la llave al ser colgada en el clavo de la entrada a la mina de los diamantes — que revelan un esfuerzo gigantesco de los productores de la película. Y en cuanto al colorido, está matizado prodigiosamente; baste citar aquella escena del pozo, en la que el agua cristalina, ligeramente rizada, refleja la imagen de Blanca Nieves asomada a su brocal.

En suma, "Blanca Nieves y los siete enanos" marca un jalón decisivo en la ruta ascendente del cinema, hoy más que nunca acreedor a ser considerado como séptimo arte. — Megáfono.

DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños
Rayos ultravioletas, Lámpara de NEON. Electroterapia, Masaje, Medicina General, Visitas a domicilio.
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501 Sidi Mandri 14. 2.ª derecha.

Artisanos marroquíes y españoles, en los caminos de la cultura y el progreso están las viejas tradiciones gremiales de ambos pueblos. El IV Concurso de Artesanía Hispano - Marroquí, os brinda oportunidad de exponer vuestra laboriosidad y virtudes artesanas.



FRANCISCO LOPEZ MAC CULLOK

Camarada de la Vieja Guardia ¡¡Presente!!

El día 14 se cumplieron cinco años de que sucumbió en el frente de Madrid (Jarama) perteneciendo a la Bandera de voluntarios de Falange de Marruecos, a los 17 años de edad, dando su vida por Dios y por España.

14 de Febrero de 1937
Supo de luchas y sinsabores en las horas amargas de la Falange, a la que perteneció desde el 1933, siendo casi un niño.

Se portó como un hombre derramando su sangre en las calles malagueñas; solo quería el bien de España, la Justicia y que los hombres fuesen mejores. Dios le de paz a tu alma.

Camarada de la Vieja Guardia Francisco López Mac Cullok ¡¡PRESENTE!!

FUNERALES

El próximo martes a las nueve de la mañana tendrán lugar en el templo de Nuestra Señora de las Victorias solemnes funerales por el eterno descanso del alma de doña Dorotea Buissan Lamau esposa que fué de don Lázaro Felipe Solanas, conocido y apreciado en nuestra ciudad

y practicante de los Servicios Sanitarios de la Zona.

Dadas las numerosas amistades con que cuenta la familia doliente, el acto religioso se verá sumamente concurrido.

Expresamos al afligido esposo, hijos y demás familiares la expresión de nuestro pésame por tan terrible desgracia.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

Se ruega a la persona que haya encontrado los objetos que se detallan los presente en la Oficina de la Intervención Local, para su entrega a los propietarios.

Una cartera marrón oscura conteniendo dos recibos de entrega de relojes de pulsera y varias fotografías, que corresponden a Abdelkrim B. Mohamed Saidi.

Otra cartera conteniendo una cantidad en billetes del Banco, un carnet del Casino de Suboficiales de Ceuta, un resguardo de la Aduana de Castillejos de un aparato de Radio, una factura de la Casa Ayuso y C. y otros documentos y fotografías, correspondiente a Valentín Sánchez Navarro, Sargento de Ingenieros.

Tetuán, 21 de febrero de 1942.

Intervención local de Tetuan

CAMPAÑA ANTIVARIOLICA DE 1942

Dispuesto por la Superioridad el comienzo de esta Campaña, se da a conocer por este aviso, que la vacunación antivariolítica, se aplicará, gratuitamente, a cuantos lo soliciten todos los días laborables, de 9 a 1 de la mañana, en los Centros Médico-Sanitarios siguientes:

Laboratorio de Análisis de la Zona. (Inmediato al Hospital Civil).

Centro Médico de Tetuán (calle Cónsul Zugasti 1).

Consultorio de Mujeres y Niños (en el Centro Médico).

Consultorio Médico de Sidi-Frich (Puerta de la Reina).

Consultorio Médico de Sidi-Talha (Barriada de casas baratas del Generalísimo Franco).

La vacunación antivariolítica tiene carácter obligatorio para los mayores de DOS meses de edad, no vacunados, para los no revacunados en los últimos cuatro años. Además, los vacunados deberán sufrir un examen de comprobación que se hará constar en el certificado.

Tetuán Febrero de 1942.

Contrae el hábito de la limpieza más perfecta. No te costará gran trabajo y asegurarás tu salud y la de los tuyos.

Empieza la evacuación de la isla de Bali

Los británicos y neerlandeses se dirigen a Serang

UN PETROLERO NORTEAMERICANO HUNDIDO

Santa Lucía, 21. — Un petrolero norteamericano ha sido hundido por un submarino no identificado en las inmediaciones de la Martinica, la tripulación fué salvada. — EFE.

EL ATAQUE A PORT DARWIN

Sidney, 21. — De feroz califican el ataque japonés a Port Darwin. Los aviones japoneses bombardearon 8 veces la ciudad en oleadas sucesivas. En la ciudad no fueron advertidos los aviones hasta que cayó la primera bomba. El bombardeo japonés fué efectuado con gran precisión dirigiendo sus bombas principalmente contra el puerto, en el cual arrojaron algunas de 227 kilos. Los aviones consiguieron bajar hasta 30 metros del suelo. — EFE.

LAS TROPAS BRITANICAS Y NEERLANDESAS, SALEN DE BALI CON DIRECCION A SERANG

Batavia, 21. — Las tropas británicas y neerlandesas que se encuentran en la isla de Bali han empezado a evacuar la isla. Con dirección a Java ha salido un convoy compuesto de diez buques desembarcando en el puerto de Serang, situado a 23 kilómetros de la costa oriental de Sumatra. Se asegura que este convoy no fué molestado por las fuerzas navales japonesas. — EFE.

NUEVOS DESEMBARCOS EN LA ISLA DE BALI

Batavia, 21. — Nuevos contingentes de fuerzas japonesas han desembarcado en la isla de Bali. Las fuerzas neerlandesas, oponen alguna resistencia, a este desembarco. — EFE.

SE COMBATE EN LA ISLA DE BALI

Batavia, 21. — La batalla, que con motivo del desembarco japonés en la isla de Bali, viene teniendo lugar, prosiguió anoche con bastante intensidad y todavía continuaba en la mañana de hoy. — EFE.

Nuestra sección ANUNCIOS BREVES está al alcance de todas las posibilidades, y solventa rápidamente las necesidades. En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

Tren especial

Para el partido de fútbol que ha de celebrarse hoy domingo en Tetuán entre los equipos de XEREZ y ATLETICO CLUB, saldrá de Ceuta un tren especial a la una de la tarde con regreso a las siete.

Doctor Lenzano de la Lastra

Tisiólogo

Director del Dispensario Oficial Antituberculoso

y

Jefe de la Clínica de Tuberculosis del Hospital Civil.

Consulta a las 7 de la tarde.

Calle General Sanjurjo núm. 10

TETUAN

Antes de adquirir sus muebles visite usted

LA AMUEBLADORA

LA CASA QUE AMUEBLA BIEN Y BARATO

LA MAYOR EXPOSICION DE LA ZONA. - Cardenal Cisneros, 11. - Tetuán

Los mas lujosos comedores, dormitorios, despachos, recibidores, etc. - Sección de muebles económicos

Exportamos a toda la zona, franco de embalajes

Dr. GONZALEZ HABA

Enfermedades de Garganta, Nariz, y Oídos

CALVO SOTELO, 1; segundo

Consulta de 6 a 8. - Teléfono, 800.

TETUAN

ESPECTACULOS

CERVANTES: Debut de la compañía Prado - Chicote. — Anoche hicieron su presentación en este coliseo, Loreto y Chicote.

La solera del buen decir y del bien hacer, esparció por la amplia sala su aroma inconfundible.

¡Loreto y Chicote! ¡Cuanto arte encierran estos dos nombres!

Y ni los años traidores, ni las renovaciones del difícil arte, han cambiado el ser, de los que años y años atraían a su castizo Teatro Cómico al público de Madrid, que siempre encontraba en los fecundos artistas, nuevos matices de su inagotable ingenio.

¡Loreto y Chicote! ¡"Alma de Dios!", "Jochin"! y, ¿para qué recordar lo que permanece en la mente de todos?

Ceuta ha tenido esta ocasión, quizá única de admirar a los veteranos artistas.

Gran acierto en la elección de la obra "Los Pellizcos" de Navarro y Torrado. Un verdadero estreno y así lo entendió el numeroso público que acudió a presenciar el magno acontecimiento.

Ella insuperable y su eterna pareja haciendo hermoso pandan.

Una compañía tan disciplinada y conjunta que es modelo de modelos. ¿Nombres? Todos. De ellas la Solís, Pastor, Grutal, Anchorena, Carmen Ruiz y Nati Casanova.

De ellos Méndez, Barbero, Recober, Sampietro, Forrico y Serrano.

Ahora se hace arte en el Cervantes.

Y terminemos esta primera información de la compañía Prado-Chicote con un fragmento del juicio que sobre estas dos grandes figuras del Arte escénico español escribió el glorioso Millán Astray:

"Loreto y Chicote lucen los entorchados de capitanes generales de los ejércitos de artistas cómicos españoles. Pero para llegar a tan alta categoría a todos nos es preciso ¡que los años pasen! Y el ejercicio de la milicia del teatro también requiere, como la guerra, fortaleza, fuerza y resistencia! no la misma, naturalmente -- no hay que decirlo --, que necesita el soldado que va a cargar sobre sus hombros la pesada culera del mortero lanzabombas; pero sí la mínima necesaria para salir todos los días de casa, cruzar las calles, en coche o a pie, con frío o con calor con lluvia o con viento, llegar al camerino, desnudarse para vestirse, no siempre con calefacción. Salir a escena, agitarse, para volver a desnudarse para vestirse otra vez, y cantar, y bailar, y sufrir. ¡Y no hay ninguno de los de buen espíritu que diga jamás, aunque llegue a verse como el samurai japonés: "caído en la verde colina mirando al cielo": "Yo ya no puedo más. Me quiero retirar." Esto no lo dicen: no lo dirán, ni yo les aconsejo que lo digan jamás, pues así como para nosotros, los militares, el mayor galardón es acabar la vida en el campo de batalla, ¡que sigan Loreto y Chicote trabajando hasta que un buen día los vayamos a sacar de su cuarto en brazos como llevan las madres a los niños cuando están dormidos!"

Información de España

El ministro de Trabajo sigue recorriendo toda la región bilbaina

SE ESTABLECEN COLEGIOS MAYORES EN LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS

Madrid, 21.—Es de una importancia extraordinaria la disposición acordada en el Consejo de ministros del jueves sobre la creación de los colegios mayores en las Universidades españolas.

Se establecerán colegios mayores con las siguientes denominaciones: Colegio Mayor de San Bartolomé y Santiago, de Granada; Colegio Mayor de Jiménez de Cisneros y Colegio Mayor de Santa Lucía, de Madrid; Colegio Mayor del Cardenal Benlloch, de Murcia; Colegio Mayor de San Bartolomé y de Santiago Apóstol, en Salamanca; Colegio Mayor del Generalísimo Franco, en Zaragoza; Colegio Mayor femenino de Santa Isabel, en Granada; Colegio Mayor de San Fernando, de La Laguna; Colegios Mayores del Generalísimo Franco, de José Antonio y de Isabel la Católica; de Madrid; Colegio Mayor de Fray Luis, de Salamanca; Colegio Mayor de Felipe II, de Valladolid; y Colegio Mayor de Santa Isabel, Infanta de Aragón, de Zaragoza. — CIFRA.

EL VIAJE DEL MINISTRO DE TRABAJO

Bilbao, 21.— El ministro de Trabajo, camarada Girón, recibió esta mañana en el hotel donde se hospeda, a una comisión de conserveros de anchoas de Bermeo que fué a exponerle los problemas que tienen planteados en su industria.

A continuación, el ministro visitó la Delegación de ex-combatientes y habló con el Delegado Local y el secretario de dicho organismo, que le presentó a los jefes de servicios, con los que conversó.

Después el ministro, acompañado de su séquito se trasladó al Ayuntamiento, en cuya puerta principal fué recibido por el alcalde y todos los concejales, con los que marchó al salón árabe, donde fué cumplimentado por los altos funcionarios. Recorrió las distintas dependencias del Ayuntamiento y desde allí se trasladó a la fábrica de la Sociedad de Explosivos.

Las autoridades del pueblo donde está instalada dicha fábrica hicieron al camarada Girón objeto de un afectuoso recibimiento, al que se sumó todo el pueblo que vitoreó al ministro. La banda municipal interpretó el Himno Nacional.

El ministro recorrió los talleres de la fábrica, viendo su funcionamiento y después se trasladó a visitar el grupo de noventa casas que la Sociedad

Fallecimiento

Dejó de existir ayer don Baldomero Delgado de Mendoza y Pastor, persona muy conocida y estimada en esta población.

El entierro se verificará hoy a las 16 horas.

A sus familiares, enviamos nuestro más sentido pésame.

Española de Explosivos tiene construídas para las familias de sus obreros.

A la una de la tarde regresó a Bilbao, para hacer una breve visita, de poco más de veinte minutos, a la Escuela de Mandos del Frente de Juventudes. El ministro conversó con alguno de los cursillistas y después se trasladó a los locales de la colonia palentina donde se le hizo entrega del pergamino por el que se le nombra socio de honor de la misma.

Por la tarde visitó las oficinas de la Diputación Provincial y después inauguró los comedores para obreros de la casa Echevarría.

A continuación se trasladó a la Jefatura Provincial de Falange, donde fué saludado por los camaradas de la Vieja Guardia.

Por último asistió a una función en su honor en el teatro Arriaga.

Mañana domingo el camarada Girón se propone visitar Eibar. — CIFRA.

OTRAS VISITAS

Bilbao, 21.— El ministro de Trabajo estuvo a las seis y treinta en la fábrica de Echevarría, ante la que estaban formados 2.060 productores, que le saludaron con una gran ovación. Fué recibido por las autoridades, gerente y consejeros de la fábrica.

En la visita estuvo inspeccionando el comedor de la factoría con capacidad para 1.400 plazas.

El director gerente leyó unas cuartillas de saludo al ministro.

La guerra en el mar

A millares de kilómetros de sus bases el arma submarina alemana opera con gran éxito

Los submarinos alemanes siguen operando en las costas norteamericanas a millares de kilómetros de sus bases.

Las unidades del Reich cumplen un servicio ya que en el curso del mes de enero han hundido 532.200 toneladas, de las cuales más de un cincuenta por ciento corresponden a buques petroleros.

Un comunicado da cuenta hoy de que un submarino alemán penetró en la rada de Puerto España, alcanzando a dos buques, uno de los cuales era petrolero.

Cuando se considera la enorme distancia a que operan de sus bases los submarinos alemanes no puede por menos de pensarse en aquellas hazañas de la guerra europea en la que los submarinos alemanes causaron la admiración del mundo con sus operaciones.

Mientras que la guerra se limitó al espacio europeo los submarinos alemanes actuaron solamente en esta parte del Atlántico, pero ahora, cuando todo el Atlántico cons-

Después de la comida el camarada Girón dirigió breves palabras a los obreros.

Mañana domingo emprenderá el regreso a Madrid. — CIFRA.

EL DIRECTOR GENERAL DE SEGURIDAD EN SEVILLA

Sevilla, 21.— El director general de Seguridad, señor Caballero, ha llegado a esta capital, después de terminado su viaje de inspección a varias ciudades andaluzas.

Durante su estancia en esta capital conversó con el gobernador civil y el jefe superior de Policía.

También recibió a varias jerarquías del Partido. — CIFRA.

REGRESO A MADRID

Sevilla, 21.—El director general de Seguridad, señor Caballero, ha salido, después de pasar algunas horas en esta capital con dirección a Madrid. — CIFRA.

EN LA PROVINCIA DE BARCELONA SE CELEBRAN DIVERSOS ACTOS, A LOS QUE ASISTE EL CAMARADA CORREA

Barcelona, 21.— Mañana domingo se celebrarán diversos actos en la provincia de Barcelona.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada Correa, así como las demás jerarquías, asistirán a la bendición en Montells de un banderín.

Por la tarde el camarada Correa visitará las minas de potasa enclavadas en la provincia y más tarde irá a Manresa para asistir a los Juegos Florales. — CIFRA.

DIVISION AZUL

(Viene de la primera)

terrumpida la Nochebuena para prestar un servicio de guerra realizado por nueve camaradas españoles en tierras lejanas.

Los voluntarios fueron el Alférez Francisco José Fuetz Márquez, Sargento Vicente Rivas Herelio, cabos — antiguos oficiales de nuestra Cruzada — Francisco Ipuza Aldaz y José María Sobrado del Portal; soldados Ramón Atocha, Francisco Arraez, José Salazar Ibarreche y Juan Orue Torres.

Reunidos en la chabola, el Alférez recibió un aviso del Capitán y al regresar de recibir órdenes, informó a sus soldados que habían sido encargados de volar un nido de ametralladoras que castigaba la entrada de suministros de la posición.

Iniciada la operación, descubiertos y entre el tableteo de las ametralladoras provocan la explosión de la carga de dinamita y las máquinas rojas saltan en mil pedazos.

En la retirada una lluvia de balas cae sobre los soldados, el alférez resulta herido en una pierna. — CIFRA.

Otras noticias

NUEVOS REPLIEGUES

Bangkok, 21.— Un comunicado oficial publicado en Rangún admite que las fuerzas británicas que se batían en retirada en el frente de Birmania han tenido que replegarse a nuevas posiciones situadas al Oeste del río Bli. — EFE.

SOBRE LAS ELECCIONES PROXIMAS

Turin, 21.— El periódico torinés "Stampa" consagra una nota a las polémicas que, ante las próximas elecciones, dividen actualmente a los demócratas y republicanos norteamericanos. Los demócratas exigen una mayoría absoluta que les permitiría apoyar sin reservar al presidente Roosevelt mientras que los republicanos, por lo contrario aun deseando continuar la guerra contra el Japón, quieren conservar el derecho de poder criticar a Roosevelt y sobre todo impedir a este último realizar su mayor ambición: la de convertirse en dictador absoluto.

El periódico "Stampa" escribe: hay que tomar nota de que un nuevo conflicto se ha abierto entre repúblicanos y demócratas de los Estados Unidos, pero hay que observar sin embargo que hubo un momento en que los representantes de los dos partidos se encontraron perfectamente de acuerdo; cuando se presentó a la Cámara un proyecto de ley para mejorar la situación económica de los diputados. Entonces se alcanzó la unanimidad sin ningún género de discusiones. — EFE.

creían nunca que iban a llegar los submarinos alemanes. El camino del Mar Caribe se ha convertido en un camino peligroso. — CIFRA.

tituye una zona de guerra, los submarinos alemanes no se limitan a atacar las comunicaciones entre Europa y América si no que atacan también los transportes entre los puertos de centro América y la América del Norte.

En Washington preocupan estos ataques que representan dificultades para el abastecimiento de las primeras materias necesarias para la industria americana, particularmente el caucho que ahora con la conquista de Singapur por los japoneses solo le puede llegar a los Estados Unidos de la parte de Centroamérica.

También los transportes de petróleo son atacados eficazmente por los submarinos alemanes por lo que el suministro de esta substancia se hace muy difícil para Norteamérica.

Del tonelaje total hundido por los submarinos un cincuenta por ciento corresponde a buques petroleros.

La guerra en el mar ha elegido otro escenario, al que no